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修鞋大爷公布街道办通知内容
5月16日晚饭后，位于南城火石岭路龙源锦苑的

业主陆续聚集在院坝里，一盏临时支起的节能灯在广
场上发出的微弱光亮，把百余户业主聚集到一起。一
位老人借助麦克风对大家说：“4月19日，我街道办收
到该小区20%以上的业主联名申请，要求罢免业主委
员会全体委员。经审查，符合受理条件。”

记者了解到，诱发这次罢免事件的原因是“达
川区人民政府翠屏路街道办事处的一份通知3次
贴在该小区被人恶意撕毁，业主不知晓通知内容。”

用麦克风对大家讲话的老人叫徐元友，2012
年退休后靠修鞋补贴家用。今年4月15日，他不
再修鞋了，带孙子和与业委会唱“对台戏”成了他
目前的两件“大事”。由于胆大心细，又是热心肠，
业主相信徐元友能为大家办成事。业主自发召开
的会议中，徐元友和几个业主代表征集业主是否
罢免业委会的意见，得到大家数次举手回应。

电梯停运通知激化双方矛盾
据悉，龙源锦苑业主自发开会很多次了。入

住多年拿不到房产证、小区环境脏乱差现象严重、
消防车无法驶入小区、墙体开裂渗水、电梯质检不
合格等诸多问题的曝露，引发数次业主开会讨论
如何维护权益，并及时到相关部门反映情况表达
意愿，但至今没有一个问题得到解决。

16日晚业主再次自发开会，是因为达川区食
品药品监督管理局在小区贴出的一个通知：“小区
电梯在未经检验的情况下投入使用，无法确定电
梯的安全性能，在运行过程中，极可能发生安全事
故或故障，存在潜在安全隐患”，呼吁业主‘为确保
人身财产安全，请不要乘坐未经检验或检验不合
格的电梯’。”事后，物业公司在该通知复印件上添
注了“电梯暂停使用，龙源锦苑物管办”几个字，落
款时间“2018年5月17日”，这让业主断定物业公
司将于5月17日关闭小区所有电梯。

龙源锦苑共7栋楼房，其中17层的A2栋3个
单元、19层的A3栋2个单元、19层的A4栋二单元
为电梯房。业主称，整个小区住户1069户，其中

电梯房住户805户，如果12部电梯全部停运，高层
住户上下楼将变得十分艰难。

业主讲述小区存在种种问题
A4栋二单元18层1号业主杨朝海讲述，他

2013年入住不久就发现客厅一角渗水严重，曾多
次向物业公司反映情况，希望物业公司督促开发
商解决问题无果，又向业委会反映未得到重视，无
奈自购彩钢瓦在天台搭建雨篷。A3栋二单元底
层2号业主向利琼称，小区高空抛物现象严重，她
多次向物业公司反映情况，每次得到的回复是“你
自己找楼上的，找不到的话，就去法院起诉整栋住
户”。A3栋一单元13层1号业主任光忠证实，他
多次听到物业公司答复让业主起诉整栋楼，但他
觉得物业公司履职不到位。

任光忠还介绍，A3栋有部电梯的运行程序似
乎被特意设定过，从不在13层停止，该层6户业主
要乘电梯，要么上14层，要么下12层。另外，任光
忠为早日拿到房产证，多次通过物业公司反映情
况，对方表示办理房产证的事与物业公司无关，让
他去找开发商。至此，他对物业公司失去信心。

业主罗国中回忆，2012年装修不久发现墙体
开裂，通过物业公司找开发商解决，起初开发商还
派人到场，后来直接不管了。A4栋二单元18层4
号业主称，家中两堵墙上的裂缝清晰可见。

业主恼怒谴责业委会“不作为”
在业主心里，业委会是“娘家人”，但2016年

底，业委会劝说业主缴清物管费不久，业主觉得被
“娘家人”忽悠了，“交了钱，还是没给我们办房产
证，物业公司和业委会也没张榜公开过账务”。徐
元友介绍，入驻小区的两台投币饮水机、两台快递
公司的自动取件机、大门处的广告都是收了费的，
还有原售楼部出租也是小区的收入，这些钱的去
向业主完全不知道。

徐元友讲述，业委会要动用大修基金维修电梯
的消息在小区传开后，业主们意见非常大，大家拒绝
签字的理由是“龙源锦苑第一届业主委员会于2015
年4月25日成立至今，没为业主办过一件实事”。业

主们想，如果要解决小区存在的种种问题，就得先罢
免业委会，才能促进物业公司尽力管理小区，或是聘
请新的物业公司入驻小区，为业主们办实事。

据业主介绍，业委会主任及成员并非多数业
主表决当选的，业主曾经以拒交物业管理费督促
开发商早些办理房产证，结果被业委会忽悠。业
委会之前不积极解决电梯问题，一出面就要动用
大修基金，是导致业主不满业委会的原因。而翠
屏路街道办事处的通知3次被人恶意撕毁，以及
关于12部电梯停运的通知，成了业主欲罢免业委
会的催化剂。

业委会主任回应“费力不讨好”
杨云秀是龙源锦苑第一届业主委员会主任，

他说小区存在的问题太伤脑筋，业委会是“费力不
讨好”。

杨云秀针对业主反映的情况一一回应称，业
委会成员是经过业主表决当选的，而他当选业委
会主任并非本人意愿。至于小区的收支账务是有
据可查的：两台投币饮水机是开发商为业主免费
安装的，没有收取场地费；快递公司的自动取件
机，是以每年1300元一台计价收取场地费；原售
楼部以5500元出租不到一年，因政府改善市容拆
除引发租户索赔，后经道街办事处、社区组织协商
达成赔偿4000元。

杨云秀回忆，2016年底动员业主补交物业管
理费之前，开发商承诺收齐物业管理费便着手办
理房产证，但开发商迟迟办不下来房产证，业委会
也无能为力，不能把责任归结于业委会。每年例
行对电梯进行检验，本是出于为业主人身安全着
想，但业主不理解电梯使用频率高，易出现问题。
欲动用大修基金维修电梯，是想解决业主出行难
的问题，业主对动用大修基金有抵触情绪，业委会
也是“无可奈何”。

杨云秀说，2016年业委会为小区办理的几件
实事却被广大业主忽视。比如，增设健身器材、对
小区大门外进行绿化，今年疏通A3栋、A4栋下水
管，协调硬化小区大门外的道路等等。

本报将持续关注此事最新进展。
□本报记者 杜晓辉

觉得被“娘家人”忽悠

南城“龙源锦苑”业主欲罢免业委会
业主：业委会不作为
业委会主任：费力不讨好

电梯已停止运行大半个月了

因办理房产证、墙体开裂和渗水、
电梯质检不合格、环境脏乱差等诸多
问题没有妥善解决，5月16日晚，南城
龙源锦苑小区百余户业主就是否罢免
业委会进行举手表决。

据了解，引发这次表决的原因与
业主认为业委会“不作为”有关。然
而，业委会主任杨云秀却向记者大倒
苦水，称业主忽视业委会所做的工作，
让他十分痛心。
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业主签字摁手印赞同罢免业委会全体成员

8楼4号墙体开裂
杨朝海家渗水严重被恶意撕毁的街道办事处通知


